

Senderismo

Ruta Aniés a la ermita de Virgen de la Peña y al Castillo de Loarre

DIA: 21 de enero de 2024 **HORA SALIDA:** 07:30h

LUGAR: Edificio Interfacultades. Campus San Francisco.

DISTANCIA: 11,85km aprox. **DESNIVEL Positivo:** 737m **DESNIVEL Negativo:** 481m

Esta será la cuarta salida de la temporada que será a su vez la primera salida de este nuevo año 2024 y en época invernal con vistas y paisajes preciosos y gélidos.

Para esta salida nos trasladaremos hasta Aniés. Aniés es una localidad de la comarca Hoya de Huesca que pertenece al municipio de La Sotonera en la provincia de Huesca. Situada entre los ríos Riel y Sotón, sobre una colina al pie de la sierra de su nombre. Tiene una altitud de 761m y 151habitantes. Su gentilicio es peluchón/a.

La ruta de solo ida desde Aniés hasta el Castillo de Loarre pasando por la ermita de la Virgen de la Peña es una bonita manera de combinar actividades en la naturaleza, observación de aves, paisajes de ensueño con diferentes historias y leyendas.

La Ermita Nuestra Señora de la Peña está prácticamente colgada en medio de las rocas de la sierra desafiando las leyes de la gravedad como un nido de águilas, junto a la casa del santero. Es quizá el conjunto eremítico rupestre más interesante del Alto Aragón.



[Fotografías a cargo de Carlos Mata]

El Castillo de Loarre fue construido en el siglo XI por orden del rey Sancho III, para servir como avanzadilla, desde la que organizar los ataques contra Bolea.



Senderismo

Antes de llegar a Aniés e iniciar nuestra excursión haremos una parada para tomar caféalmuerzo en Bolea. Al terminar volveremos al autobús para seguir hasta Aniés.

El autobús nos dejará en una zona amplia previa a la entrada del pueblo. Desde el pueblo de Aniés sale una senda que lleva directamente a la Ermita, utilizada por los romeros el día de la fiesta. La ruta es fácil y accesible salvo su último tramo que es algo empinado y requiere más esfuerzo, el lado bueno de este tramo son sus vistas, al coger altura podemos disfrutar de unas preciosas vistas de los campos y la Hoya de Huesca.

Dejamos tan santo lugar para proseguir nuestro camino y alzarnos a la roca sobre la ermita. Seguimos la marcha por un sendero que desciende hacia el barranco Mentirosos, antesala de un hermoso bosque de coníferas.

Más adelante escondido entre arboleda y protegido entre los picos, alcanzamos la fuente de Petrolanga de la que emana el agua que alimenta la acequia del mismo nombre, encargada de regar los campos de Loarre.

Más adelante cruzando a la derecha ponemos rumbo hacia el refugio con un bosque acogedor para hacer una parada y respirar el momento más alto de la jornada.

Más adelante pasamos ante la ermita de San Juan de construcción muy sencilla del siglo XVII que se encuentra en plena restauración. En el interior se observa la composición de una nave de cabecera recta, elevada sobre mampostería.

Solo nos queda salvar algunos desniveles que nos acerquen hasta el Castillo de Loarre y por último a su centro de visitantes, dotado de un bar donde hacer un descanso para tomar un refresco antes de llegar al autobús que esperará en el parking del castillo y desde donde volveremos a Zaragoza.





Senderismo

1.344 m

836 m 11,85 km

Cualquier duda, escríbenos a senderismo@clubalpinouniversitario.com

NOTA: La Organización se reserva el derecho de anular o modificar la ruta si las condiciones meteorológicas así lo requieren.

Es importante **respetar las normas**, seguir las indicaciones de las **autoridades sanitarias** y mantener las máximas medidas de **higiene** y **protección**.

DEPENDE DE TODOS, DEPENDE DE TI.



√Ropa y calzado adecuados

√Chubasquero o capa de lluvia

√Prenda de abrigo

√Gafas de sol

Bastones (recomendado)

√Guantes

√Comida y bebida

